

Erref. kodea: LAF-108-900

Izenburua: Gutuneria: LOCKER, Ernes

Ernest L o c k e r
adresse à partir du 1^{er} Avril:
P o u g e t
32430 Cologne

Fontenay, le 24 Mars 1978

Monsieur le Chanoine,

J'ai l'honneur de vous envoyer, ci-joint, un exemplaire de ma première publication en gascon. Vous y trouverez en page 1 une citation prise de votre grammaire basque. L'article que vous avez publié en Per Noste, No 61, p. 2 m'a encouragé à vous envoyer un exemplaire parce qu'il me prouve que vous connaissez bien aussi le gascon.

Comme linguiste j'étais d'abord surtout intéressé par la basque, et le breton, sources inépuisables de la linguistique préhistorique de France. J'ai publié un travail sur les plus anciens couches linguistiques de l'Europe occidentale, en langue allemande, dans une série ~~par~~ éditée par l'Académie autrichienne.

Il y a des parallèles entre les Basques et les Slovénes. Surtout la situation des Basques de France me rappelle celle des Slovénes en Autriche. Tous les deux ont deux hebdomadaires, l'un catholique, l'autre de gauche. Quant à l'enseignement, la situation des Slovénes en Autriche est de loin meilleure que celle des Basques en France. Ils ont un lycée d'Etat avec plusieurs centaines d'élèves et le slovène est enseigné dans les écoles primaires si un certain nombre de parents le demande.

Je continue à m'occuper du basque. Depuis longtemps je suis abonnée de Herria et maintenant je lis aussi régulièrement Jakin et Zeruko Argia.

A la fin de ce mois je m'établirai en Gascogne et je ferai tout mon possible pour encourager les Gascons à imiter le beau modèle des Basques en ce qui concerne l'épanouissement de la vie culturelle.

Permettez, Monsieur le Chanoine, l'expression de ma plus haute
considération

Locker